

聞き上手になろう！

校長 折田 卓己

誰かと話をするとき、自分が話したくても、まず相手に話をさせてよく聞いてあげることが大事です。「聞き上手はうなずき上手」とも言います。関心深く聞くことはマナーでもあり、相手の話は何かにつけて参考に役立ちます。

下手に言わせて上手に聞けとも言います。これは、「まず聞き上手になりなさい」ということを教えています。

作家の芳川英治先生は、「聞き上手こそ人生の達人」と言っています。聞き上手の人こそ話し上手であり、聞き上手は、作家の作法とも言っています。

3学期がスタートして、一ヶ月が過ぎました。2月に入りますとこれまでの学習のまとめや次の学年へのつなぎとしての学習が佳境を迎えます。級友との意思疎通をしっかりと取り、学習の充実に努めましょう。そのためには、相手の話を傾聴してあげることが大切です。それにより、より深い信頼関係を構築することができます。

天城小のみなさんが、友達の話をよく聞いてくれる「聞き上手」になることを願っています。併せて、保護者の皆様もお子さんの話をゆっくり聞いてあげる時間を設けてあげてください。親子の信頼関係もより親密になると思います。

【コロナ禍中の熟考】

エア思考をやめて本物の思考をすることが大切。

ギターを持たずに弾いているふりをするエアギター。エアギターがうまくなったって、本物のギターを弾ける人にはかなわない。

材料もなしに鍋をふるマネをして、オレはエア料理の達人だ！と自慢してもレストランで雇ってもらえない。

料理と同じで、思考にも材料と手順が不可欠だ。正しい材料と正しい手順、そのどちらが欠けても正しい思考はできず、エア思考になってしまう。

材料とは、「客観的事実」のことで手順とは「論理思考の技術」。正しい論理思考をしたときに、はじめて正しい思考ができる。

「日本の教育って少しヘンじゃない」(パオロ・マッツァリーノ)から

現状、コロナやインフルエンザ対策、コロナ禍における行事運営、児童の学力・体力向上対策、生徒指導、保護者との連携深化など、寄せられる課題は、多方面に渡る。その都度、最適な判断を求め、日々、熟考している。

上記の文章を読み、最適な判断を下すには、「客観的事実」の把握と「論理的な分析や思考の技術」が必要であるということ再認識した。エア思考でなく本物の思考に少しでも近づけ、万人が納得する判断ができるよう心掛けていきたい。容易ではないと思うが……！

消防出初め式に参加

1月4日(水)天城町消防出初め式が行われ、金管バンドがパレードに参加しました。当日は天候に恵まれ、南西糖業前から平土野港までの約2kmの道のりを「ルパン三世」、「ミックスマツ」の曲を演奏しながら行進しました。沿道につめかけた町民の皆様方からの温かい拍手や声援をいただき、子供たちは満面の笑みを浮かべていました。



「出初め式」5年：松村 舞

1月4日の午後に出初め式がありました。南西糖業の前の橋から港まで、「ミックスマツ」と「ルパン三世」を演奏しながら歩きました。楽器を持ちながらの演奏は大変だったけど、歩道にいる人が、手びょうしをしてくれたり、やさしく声をかけてくれたりして、良い演奏をすることができました。

「出初め式」5年：玉江 琉那

1月4日の出初め式に参加しました。冬休みに鹿児島で開催された「小学生バンド演奏会」で演奏した「ミックスマツ」と「ルパン三世」を披露しました。

出初め式の日、少し寒かったけど、演奏しているとだんだん温かくなってきました。

演奏しているときにハプニングがおこって曲が止まることがあったけど、すごく楽しかったです。来年も参加したいです。

「出初め式」5年：宮田 あもん

私は出初め式で、練習の成果を発揮できました。歩くスピードと曲のスピードがちがうので、足のリズムがときどきずれてしまいました。でも、しっかり演奏できたので、うれしかったです。

演奏の初めは寒かったけど、演奏している間に体があたたかくなったので良かったです。

来年の出初め式では、歩くスピードを合わせられるように、たくさん練習し、吹くときにぶれないようにしたいです。

「出初め式」5年：基 朝陽

私は金管バンドで、消防の「出初め式」に参加しました。

「みんなで楽しく、天城の方に演奏を届けよう」と考えて演奏をがんばりました。冬休みで、練習する時間が少なかったり歩きながら演奏することがなかったりして、とてもむずかしく感じました。

しかし、金管バンドのみんなは、一生けん命、演奏していました。心一つにして、最後まであきらめずにがんばれるのが天城小学校金管バンドの良いところだと感じました。これからも九州大会に向けて、みんなで音をみがいていきたいです。

◎ 金管バンドは、3月5日(日)熊本市で開催されます、全国小学校管楽器フェスティバルに出場します。日頃の練習の成果を発揮してほしいと思います。

金管バンド定期演奏会のお知らせ

天城小金管バンド第32回定期演奏会を下記の日程で開催いたします。

1 期日：令和5年2月25日(土)

2 時間：17:00～(開場)
17:30～(開演)

3 場所：天城町防災センター

※ 新型コロナウイルス感染状況によっては変更があるかもしれません。御理解ください。

※ 当日は、5年生の黒糖販売も予定



《2・3月の行事予定》

【2月】※1の付く日は「語先後礼あいさつ運動」

3日(金) 新入学児童交流会、保護者説明会

〃 第2回中部地区推進会議

5日(日) PTA環境保全作業(8:00～)

6日(月) さとうきび刈り

10日(金) 製糖体験(川口建設)

16日(木) 小中連携研修会、小中連絡会(天城小)

19日(日) 思いやりクリーン作戦

22日(水) 特別支援学級終わりの式、特別支援学級PTA

23日(木) 世界自然遺産シンポジウム(ほ～らい館：5年生)

25日(土) 金管バンド定期演奏会、黒糖販売

【3月】

2日(木) 授業参観、学校保健委員会、学級PTA

3日(金) お別れ遠足・6年生を送る会

5日(日) 全国小学校管楽器合奏フェスティバル(熊本市)

15日(水) 卒業式予行

19日(日) 思いやりクリーン作戦

22日(水) 卒業式会場作り

23日(木) 122回卒業式

24日(金) 修了式

27日(月) 離任式(予定)

※新型コロナウイルス感染状況等により、行事の変更がある時はすぐにお知らせいたします。

【金管バンドよりお知らせ・お願い】

○ 演奏依頼については、2週間前までに必ず学校へ連絡してください。(天城小85-2052)
突然の依頼については、お受けできないことがあります。

《2月の生活目標》「整理整頓をしっかりとしよう」

《2月の保健目標》「心も体も健康に過ごそう」

※生活のリズム(早寝・早起き・朝ごはん)を整えるよう各家庭の協力をお願いします。

※ 裏面は天小プライドです。